

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar su reconocimiento a la Unión Argentina de Proveedores de Internet (UAPI) y al equipo técnico y civil que llevó adelante la instalación y puesta en funcionamiento en enero de 2024 la primera red de fibra óptica multipropósito en la Base Marambio, por su aporte al fortalecimiento de la conectividad en el territorio antártico argentino, constituyendo un ejemplo de innovación tecnológica, cooperación institucional y compromiso con la soberanía nacional.

Marilú Quiróz
Diputada Nacional por Chaco

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto tiene por objeto expresar el reconocimiento de esta Honorable Cámara a la Unión Argentina de Proveedores de Internet (UAPI) y al equipo técnico y civil que llevó adelante en enero de 2024 la instalación y puesta en funcionamiento de la primera red de fibra óptica multipropósito en la Base Marambio, un hito que constituye un avance fundamental para la conectividad en el territorio antártico argentino.

La iniciativa, concretada a partir de la cooperación entre actores civiles permitió dotar a la Base de una infraestructura de telecomunicaciones moderna, robusta y estratégica. Gracias a la donación de insumos y equipamientos por un valor de dos millones de pesos, y al trabajo comprometido durante un mes de técnicos especializados, se pudo instalar la red de fibra óptica sin costo para el Estado, en un territorio caracterizado por condiciones extremas y de difícil acceso. Este esfuerzo colectivo no solo representa un salto cualitativo en materia de comunicaciones, sino que también es una muestra palpable de la capacidad de innovación y de la vocación de servicio de las instituciones involucradas.

En la Base Marambio conviven distintas realidades: hay personal que permanece únicamente durante los meses de verano, y también una dotación de la Fuerza Aérea que se queda todo el año, atravesando el invierno completo en condiciones sumamente hostiles, con temperaturas que pueden alcanzar los 20 o 30 grados bajo cero y con varios metros de nieve compactada que nunca se derrite. En ese contexto, donde el aislamiento y la hostilidad del entorno limitan la vida cotidiana a unos pocos espacios calefaccionados dentro de la base, la conectividad se vuelve un recurso esencial para sostener el contacto humano, la comunicación con las familias y el desarrollo de las tareas científicas y logísticas.

Es importante destacar que UAPI no provee internet directamente a la Antártida, ya que este servicio llega a través de conexiones satelitales de empresas privadas y de ARSAT. Lo que realiza la organización es optimizar la distribución interna de esa limitada conectividad, de modo que los recursos disponibles se utilicen con eficiencia y no colapsen. En Marambio pueden llegar a convivir entre 150 y 170 personas en un día, y es indispensable que cada una de ellas pueda utilizar la red tanto para sus tareas operativas, que constituyen la prioridad, como para mantener el vínculo con sus familias en el continente. Se trata de un trabajo especializado que permite que ese “poco internet” se distribuya de manera equitativa, garantizando que la comunicación y el acceso a información sean posibles aun en los momentos más duros del invierno antártico.

La conectividad en la Antártida no solo facilita la vida diaria de quienes desarrollan allí tareas científicas y logísticas, sino que también potencia la investigación, la seguridad de las operaciones y la integración del continente blanco al resto del país. De esta manera, se fortalece la presencia argentina en un territorio de valor geopolítico estratégico, reafirmando el compromiso de nuestra Nación con la soberanía, la ciencia y la cooperación internacional.

Reconocer el esfuerzo realizado por la UAPI y por todos los equipos que hicieron posible esta obra es también destacar los valores de disciplina, perseverancia, solidaridad y patriotismo que inspiran a quienes trabajan en las condiciones más adversas en pos del bien común. Estos logros demuestran que la articulación entre el sector civil y las Fuerzas Armadas puede generar resultados de alto impacto para la sociedad, reafirmando la importancia de la unión y el compromiso colectivo frente a los desafíos que impone nuestro tiempo.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto de resolución.

Marilú Quiróz
Diputada Nacional por Chaco